

¡Adiós!

Con este número finaliza una etapa en la revista *Apunts. Educación Física y Deportes*. El equipo de dirección de la revista deja esta publicación después de seis años de mandato y 24 números editados (de 47 al 70). Durante este período hemos crecido en cantidad y calidad, pasando de ser una publicación líder en el territorio nacional y latinoamericano en el ámbito de las ciencias de la actividad física y el deporte, a ser un referente importante de nuestro campo en el área internacional de publicaciones con un creciente impacto intelectual. Gracias a todos por haberlo conseguido: autores por la originalidad y la calidad de vuestros trabajos desinteresados, a los lectores por vuestra fidelidad y complicidad y al INEF de Cataluña por su apoyo institucional y financiero. Dirigir la revista ha sido para nosotros un placer y un orgullo, ya que *Apunts* se ha convertido en una eficaz embajadora de nuestro pensamiento en pro de un deporte y de una educación física que contribuya mejor a la interpretación y educación del hombre.

En todos los números hemos procurado reafirmar nuestro compromiso inicial con la calidad y originalidad de los trabajos publicados, en pro de la humanización de la educación física y el deporte y de la dignificación de nuestro estatus científico y académico. Hemos tratado de publicar artículos genuinos, rigurosos y pragmáticos que sean del interés de nuestros lectores y que puedan contribuir al reto colectivo de transformar y mejorar nuestro entorno. Desde la órbita personal, hemos creído en una revista abierta, tolerante, humanista, independiente, dinámica, al servicio de nuestra sociedad y participada principalmente por personas de nuestro entorno cultural. Desde la órbita técnica, hemos defendido una revista genuina, científica, profesional y divulgativa.

En este tiempo se han reestructurado las diferentes secciones pluridisciplinarias de la revista en función de las áreas de desarrollo teórico y práctico de nuestro ámbito socio-profesional, sin menoscabo de los ejemplares dedicados a estudios temáticos con carácter monográfico. Hemos inaugurado el "Foro José María Cagigal", sección fija en la que se han ido editando los artículos de marcado carácter humanístico en homenaje permanente a nuestro gran pensador. Se ha creado la sección "Tesis Doctorales" con los datos y resúmenes de las últimas tesis doctorales leídas. Se han constituido las secciones "El Deporte en el Museo" y "El Deporte en la Biblioteca". Se ha configurado la sección fija "Mujer y Deporte" con el fin de otorgar un espacio propio a los trabajos y experiencias relacionadas con esta temática. Se ha incorporado la sección de "Entrevistas" con presencia variable. Y, además, se ha introducido una línea nueva en el apartado de editorial en la que el director de la revista ha procurado marcar una línea de pensamiento mediante editoriales que respondían genéricamente al epígrafe "Apuntes para el siglo XXI".

Desde el punto de vista formal, se han sustituido y ampliado la "Normas de presentación de originales. Recomendaciones para los autores" en aras de orientar a los autores en la presentación de trabajos más uniformes y rigurosos como corresponde a una revista de alcance internacional. También hemos intentado, desde el principio, que nuestras portadas correspondiesen a motivos artísticos (cuadros pictóricos, esculturas simbólicas, diseños y representaciones artísticas en general) sustituyendo progresivamente a las fotografías clásicas, en línea con el compromiso de la publicación con el arte y el humanismo. Finalmente, con la irrupción de las nuevas tecnologías como

instrumentos de crecimiento y comunicación *Apunts* creó en 1999 su página web (<http://www.inefc.es/apunts>).

Durante el período 1997-2002 se inició una línea de continuidad y, a la vez, de progresión en la trayectoria de la revista introduciendo paulatinamente estos cambios en la estructura interna y externa. Nuestro objetivo consistía en mantener los logros de la etapa anterior y, desde una posición estable y consolidada, reestructurar progresivamente todos los aspectos de la revista sin incrementar el presupuesto. En una primera etapa conseguimos que *Apunts. Educación Física y Deportes* fuese la primera revista escrita en castellano del mundo en el ámbito de la educación física y el deporte (en catalán ya lo era). Después, en una segunda etapa, hemos trabajado para lograr que nuestra revista fuese un referente mundial entre todas las revistas de carácter generalista, científica y divulgativa en las diferentes lenguas, con un índice de impacto intelectual notable entre las publicaciones de su género.

Éste es precisamente nuestro reto actual, consolidarnos entre las revistas de su género de mayor impacto intelectual. Hemos de seguir siendo embajadores de nuestra ciencia, de nuestra historia, de nuestra cultura y de nuestros autores en las otras áreas culturales y conseguir un lugar de prestigio entre las mejores publicaciones periódicas de la comunidad internacional. Desde esta última editorial en la hora agri dulce de la despedida, agria por dejar un proyecto intelectual tan estimulante y dulce por haber cumplido honestamente con nuestro compromiso, sólo nos resta desear larga y fructífera vida para *Apunts. Educación Física y Deportes*, la revista de todos y para todos.

Javier Olivera Betrán